

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

DIARIO DE LA TARDE

Independiente

y de cultura popular.

Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Donde no tenemos corresponsal 75 cént. al mes

Alicante: Martes 6 de Junio de 1916

Pagos por adelantado

FINCA DE RECREO

Por tener que ausentarse su dueño, SE VENDE en Callosa de Segura la magnífica finca de recreo y producto que se conoce con el nombre de VILLA BUEN RETIRO, la cual tiene un kilómetro de extensión, cercada toda de muro, consta de Chalet y cinco casas más para alquilar, teniendo además 22 tahullas de jardín con toda clase de árboles frutales y extensísimo palmeral, 200 metros de emparrado y diez tahullas y media de naranjos.—Para más detalles dirigirse a D. Emilio Galiana, Mendez-Núñez, 42, Barbería—Alicante

La seriedad del Municipio

Jamás hemos dado crédito a las promesas hechas al pueblo por los políticos, aunque éstos hayan comprometido su honor, pues bien claramente hemos visto que muchos de ellos emplean dicha frase para redondear más su capitalito, pues ni siquiera comprenden el verdadero alcance de dicha palabra.

Estos desahogados siberianos, que burlan la seriedad de los habitantes de un país cálido como el nuestro, estos que en sus rostros llevan escrito por el acero la perversidad de sus conciencias y de sus bajas pasiones, son los que con una frescura propia de su país, convierten en merienda de negros los intereses comunales y dejan morir de hambre a seres que por su honradez y buenos sentimientos tienen más derecho que ellos a la vida.

**

Hace más de tres meses, el concejal D. Juan Bueno Sales presentó una moción al Excmo. Ayuntamiento, solicitando se aumentara el jornal de los obreros dependientes del Municipio con cincuenta céntimos diarios.

El público en general, sin distinción de colores políticos aplaudió la iniciativa del Sr. Bueno Sales, por creerla acertadísima y humanitaria en estos críticos momentos en que tan elevados se hallan los precios de los artículos de primera necesidad.

En cambio, la mayoría liberal, esos ediles que gracias a la falsedad del Censo y no a la voluntad del pueblo han sido erigidos en representantes de sus caciques y no de los buenos alicantinos, estimaron que la moción del Sr. Bueno Sales debía ser estudiada por la comisión correspondiente para emitir dictamen.

Los meses van transcurriendo y la moción sigue durmiendo el sueño de los justos, pues que nosotros sabemos, la comisión no ha emitido dictamen todavía.

¿Es que el Ayuntamiento no cree de justicia conceder ese aumento de jornal a los obreros?

Si es así, confiéselo ingenuamente

y sin titubeos de ninguna clase y si es que el erario municipal no lo permite, díganlo también que aquí estamos nosotros para desmentirlo y probar que dinero es lo único que sobra en el Ayuntamiento, ya que de lo demás se carece por completo.

¿Qué hace el Sr. Bueno Sales que no levanta su voz y protesta del completo abandono en que ha quedado su humanitaria moción?

Y ahora una pregunta:

Señor Alcalde: ¿Qué se ha hecho de la moción presentada por el funesto concejal Sr. Langucha, solicitando que indebidamente se le entregase a un particular la cantidad de CINCO MIL PESETAS y otras más que después hubiera pedido?

Nosotros recordamos que el asunto quedó ocho días sobre la mesa y a pesar de haber transcurrido más de cuarenta y ocho, todavía no ha vuelto a discutirse el asunto.

¿Es que los Sres. Alcalde y Langucha han comprendido que el pleito lo tienen perdido?

Si es así confiésenlo sin rodeos y sepamos a qué atenernos, pues sería muy doloroso que el asunto se callara ahora para aprobarlo cuando nadie se acuerde de él.

Además, si esa fianza corresponde al Ayuntamiento como está demostrado, éste debe reclamar inmediatamente los intereses devengados por dicha cantidad desde hace veinte años, pues no es justo que mente los esté percibiendo quien no tiene derecho a ello.

Las cosas claras.

Un ruego

Por creerlo de justicia rogamos al dignísimo presidente de la Diputación provincial D. José García Vidal, fije su atención en los infelices asilados de las Casas de Beneficencia y procure por todos los medios posibles la apertura de la escuela allí existente, que desde hace algunos meses se halla clausurada.

Es lástima que esas criaturas que se hallan bajo el amparo de la cari-

Josefa Aracil Santacreu

Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

dad oficial vengan a aumentar el número de analfabetos que desgraciadamente existen en esta capital, cuyos principales culpables son los pésimos alcaldes que venimos sufriendo y que tan torpemente nos administran, suprimiendo subvenciones a las escuelas y aumentándoselas a sus paniaguados.

La rectitud en el cumplimiento de su deber y el amor a la cultura que en todas ocasiones ha demostrado el Sr. García Vidal, son una garantía más, para confiar que nuestro ruego será atendido.

La subida del papel

A NUESTROS LECTORES

Desde el comienzo de la guerra se hace cada día más difícil la vida de la Prensa periódica y especialmente de los periódicos diarios.

Los precios del papel suben de día en día de escandaloso modo y son vanas las protestas de la prensa, como resultan estériles las asambleas que los periódicos de toda España han realizado y tienen en proyecto realizar para recabar de las fábricas productoras del papel la rebaja de sus precios.

La situación ha llegado a un punto insostenible y muy especialmente para periódicos que como el nuestro es su suscripción en extremo económica.

Hace tiempo venimos luchando por sostener tal estado de cosas, pero el momento de lo imposible ha llegado y nos vemos precisados, contra nuestros propios deseos, a aumentar el precio de nuestra suscripción cinco céntimos más semanales, a partir de ayer.

En cambio del nuevo precio de 15 cts. a la semana, serviremos a nuestros lectores seis periódicos o sea la semana completa volviendo a publicar el periódico que los martes habíamos suprimido por causa de la guerra.

EL PERIÓDICO PARA TODOS se publicará todos los días, con información completa de todo lo que interese a nuestros lectores, procurando por nuestra parte dar al periódico la ma-

yor variedad posible a satisfacción de nuestros lectores.

Esperamos que estos comprendan los motivos que a realizar todo ello nos obligan.

Y esperamos que esta lucha bárbara europea vea su fin para que todo se normalice y vuelva a su cauce.

Ramón y Borja

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Exaturne interino por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Exaturne interno del «Sanatorio Ingles». Larga práctica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Arúa.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8.

Caldorón de la Barca 19 1.º derecha. Alicante.

Aviso al público

Se compra lana a 2 ptes kilo.—Lana vieja deteriorada a 50 céntimos kilo. Zme viejo a 1'30 pts. kilo.—Plomo viejo a 50 cts. kilo. Metal a 1'25 pts.—Cobre a 2'25.—También se compra toda clase de lana vieja a 30 cts. kilo.—Calle de Artilleros 17 (Baratillo)

Casa de comidas

“Al punto y Coma”

DE MANUEL MOLINA

Se sirven toda clase de comidas a gusto del más sabroso paladar. Hay cubiertas desde 1'50 en adelante, Curiosidad, Empero y trato cariñoso.—Gravina, 1 y San Telmo, 6.

Al público

En la calle Triunfo (esquina a la de Altamira), se expende leche de cabra a 35 cts. litro y a 40 a domicilio, garantizando su pureza.—Amare González.

Enfermos

del estómago

Para digerir bien y normalizar cualquiera dolencia del estómago recomendamos la «Digestona», miles de casos la acreditan. Probad con una caja y os convenceréis.—Deposite en Alicante. Droguerías de Sr. Reig y Remere.

A pesar de no poderse jubilar antes de los sesenta y cinco años de edad a excepción de incapacidad física, se trata de jubilar con 5.000 pesetas anuales a un Secretario del Ayuntamiento y proveer enseguida esa plaza cuyo nombramiento se rumoreará para D. Enrique Ferré Bernabeu.

Seguros estamos que no ha de ser así por razones que ya diremos cuando llegue el caso, pero nos extraña en gran manera cómo al estar incapacitado físicamente D. Ventura Arnaez se consienta siga desempeñando el cargo por que la edad que se cita no la tiene y al estar en condiciones de jubilación, no vemos otra más que la de la locura, sin que aseguremos sea así.

Aprende pueblo pagano del odioso impuesto del inquilinato, aprende y verás que en donde no hay dineros para pan lo hay para subvenciones y aumentos de sueldos.

Estudiante ejemplar

Después de cursar el cuarto año de Medicina habiendo obtenido la honrosa calificación de Sobresaliente de honor en todas las asignaturas y dos matriculas, ha regresado de Madrid, el ilustrado joven D. José Sánchez Sanjuán, hijo del tan afamado galeno D. Esteban Sánchez Santana y hermano del distinguido Doctor y conocido sporman D. Agustín.

Felicitamos al futuro y estudioso médico en primer lugar y a toda su familia por el triunfo alcanzado en sus estudios.

HUMANIDAD!

José Castellón García se encuentra sufriendo el cantiverio de los presidios de España durante veinte y dos años, a pesar de ser reconocida su inocencia por un tribunal militar.

Hombres todos sin distinción de miras, salvémos a esta víctima que no tiene más amparo que la atmósfera putrefacta que hoy respira desde el fondo de la celda en el penal de Santoña donde se encuentra postergado.

Este inocente reclama justicia, y ante su voz afligida por el dolor de una condena cruel, exige de todos los corazones nobles que por humanidad al menos, corramos en su auxilio.

Interesémonos todos por su libertad ya que se le tiene en el mayor olvido después de haberse decretado su inculpabilidad. Respondamos al llamamiento que el Comité Pro-Castellón de Barcelona hace a colectividades y personas de sentimientos humanitarios, enviando el día 8 de Junio telegramas al Excmo. Señor Ministro de la Guerra y Presidente del Consejo de ministros interesando la

libertad de ese inocente por ser así de reconocida justicia.

Varias Sociedades del «Centro de Sociedades Obreras.»

Alicante-Junio-1916.

Orfeón Alicante

En vista del éxito alcanzado el domingo último por la primera tiple Srta. Josefina Pomarés, el próximo domingo se celebrará otra velada teatral, poniéndose en escena las celebradas zarzuelas «Bohemios» y «Las Bribonas».

En la primera de ellas tomarán parte el notable tenor Sr. Cremades y el excelente barítono Pepe Serrano.

Auguramos un nuevo éxito al cuadro artístico de la culta sociedad «Orfeón de Alicante».

Los exploradores alicantinos

VIAJE A PIÉ

Los exploradores alicantinos Antofito Lozano y Luis García, están siendo agasajadísimo por cuantos pueblos pasan por estar comprendidos en el itinerario fijado en su viaje a pié por España.

El último número de la revista «Blanco y Negro», publica una interesante fotografía de los intrépidos exploradores a su salida de Alicante, figurando en el grupo los jóvenes García y Lozano, el jefe de la tropa de Alicante D. Venancio Alvarez y gran número de compañeros que fueron a despedirlos.

También publica los retratos de tan simpáticos excursionistas la «Unión Ilustrada, de Málaga».

Deseamos que los jóvenes exploradores continúen su excursión felizmente.

MANIFIESTO

A los obreros en particular y a la opinión pública en general.

La Sociedad de Panaderos «La luz del día» celebró un mitin el día 14 del presente mes de Mayo en favor de los presos de Ceniceró y de protesta contra la petición fiscal al condenar a tres de estos procesados a pena capital. A dicho acto para el cual fueron invitadas todas las organizaciones obreras y políticas se notó muy en falta de que en la relación que se leyó de las adhesiones, no constara también la Agrupación Socialista, por cuyo motivo se exparcó un ambiente desfavorable hacia los socialistas.

Días después y en las columnas de «Alicante Obrero» apareció un artículo que con la firma de «Dos humanitarios» se ocupaban del mal proceder de la Agrupación Socialista para con este acto de verdadera humanidad haciéndoles merecedores de acres censuras por no haberse adherido.

Y en contestación a dicho artículo hemos leído otro publicado en «El Luchador» EL PARA TODOS y «Alicante Obrero» titulado éste «Aclaración» y firmado por el Comité de la

Agrupación Socialista en el cual se manifiesta que dicho organismo se adhirió al mitin de referencia y para justificar mas su afirmación insertaba el oficio copia del que se contestó a la invitación.

He aquí el objeto de nuestro manifiesto debido a la extrañeza causada por las manifestaciones del Comité de la Agrupación al contestar a los Dos humanitarios que si estaban adheridos; por cuya razón visto el cariz que ha tomado esta cuestión, la Sociedad que suscribe cree ser la más indicada en intervenir insertando literalmente la copia del oficio y continuación lo que a nuestro criterio deducimos antes, después y ahora.

Dice así:

Compañeros de la Sociedad «La Luz del día»

Salud

Recibida vuestra carta circular de fecha 9 del corriente, y dado cuenta de su contenido en la reunión celebrada el día 9 del actual, después de alguna discusión se acordó manifestaros, que enemigos los Socialistas de la pena de muerte sea cual fuere el motivo porque se le aplique, esta agrupación siguiendo las aspiraciones de nuestro partido, hará cuanto pueda y sepa en favor de los desgraciados compañeros nuestros condenados por los sucesos de Ceniceró, como lo hicimos por los de Cullera, Benagaldón y otros.

Por consiguiente, una misma aspiración nos guía a vosotros y a nosotros y si todos trabajamos por la misma causa puede decirse que moralmente estamos adheridos al movimiento que pensáis realizar por tal razón con la sinceridad que caracteriza todos nuestros actos, os hacemos saber que colectivamente interin no cese tan injustificada como mortificante y difamatoria campaña que continuamente se está llevando a cabo contra los que militamos en las filas Socialistas por la mayoría de los elementos que integran las Sociedades de ese Centro (a excepción de «La Paz») no podemos ir juntos con ellos a ninguna parte.

Lo que por acuerdo de esta agrupación os comunicamos para vuestro gobierno.

Vuestro y del Socialismo.

Alicante 11 Mayo 1916

El Presidente

Antonio Blanco

Ya expuesto el contenido del oficio lo examinaremos por partes.

Del primer párrafo solo se desprende muy claramente, ser los socialistas enemigos de que se aplique la pena de muerte en ninguno de los casos sea por el motivo que fuere y que siguiendo la aspiración de su partido según proceda, también obrarán en favor de los presos de Ceniceró como así han hecho con otros.

De manera clara queda demostrado aquí, no verse adhesión alguna y si mucha vanidad, y vamos al segundo párrafo.

Con relación al anterior se manifiesta, que por razón de sentir ellos lo mismo que nosotros, que estamos identificados en esta misma idea del acto y como es natural moralmente

nos ayudan en la misma causa pero formando ambiente por los senderos de su partido o sea por diferente camino aunque trabajando con igual finalidad, y que se ven obligados a obrar así por el hecho en que fundan por habiadurias de dimes y diretes e interin no termine todo ello no pueden venir unidos colectivamente a ninguna parte.

Queda demostrado aquí también que no consta adhesión alguna y puesto que están en contra de la mayoría de los que integran las Sociedades del Centro, menos «La Paz» fuerza es confesarlo que también estarán en contra de la que les convocó por cuyo motivo se le negó su concurso al mitin.

Como se vé, queda demostrado que no hay tal adhesión como se quiere hacer prevalecer, pues no seremos nosotros tan inexpertos como será la agrupación socialista, pero tampoco nos consideramos tan torpes para no comprender el texto de una comunicación como así han querido hacer ver a la opinión al lanzar su artículo refutando la certeza de los demás.

Y ahora podemos gritar bien fuerte como nos dijo el presidente del mencionado mitin, que todo aquel que erigiéndose en redentor del obrero y llamándose amante de la humanidad no se adhiere a un acto así ni aun coopera en su presencia le podemos decir que mienten a sabiendas.

Y mientras no se nos demuestre lo contrario o la agrupación remita otro oficio rectificando su actitud, seguiremos opinando lo mismo.

Por la Sociedad de panaderos y bolleros «La Luz del Día».

El Secretario,

JOAQUIN RIPOLL

Alicante-30 Mayo-1916.

Lechería de Durá

Se expende leche pura, a 40 céntimos litro, y a 50 céntimos a domicilio. San Nicolás, 14.

Se necesitan

Aprendices y oficiales en el taller de calados y bordados de Don José Millán.— Calle de Torrijos, núm. 67.

SE VENDE

Una casa de construcción moderna, situada en la calle enca del pueblo de San Vicente, compuesta de planta baja con patio, huerto y dos aljibes y piso alto con puertas a la calle, conteniendo nueve habitaciones, terraza y otras dependencias.—También se venden terrenos para edificar a la entrada del mismo pueblo, lado izquierdo de la carretera de Alicante y en la prolongación de la calle de Colón. Al costado o a piezos. Razón en la administración de este periódico.

Pedro Casademon

tiene el gusto de participar a su numerosa clientela, que ha trasladado el taller de vaciador desde la calle de S. Isidro 9, a la de Castañes 57, frente al dispensario de la Cruz Roja donde ofrece de nuevo sus servicios en dicha ramo.

Hondón de los Frailes

El odioso e imperante caciquismo liberal se extiende a pasos agigantados por la provincia y cual epidemia contagiosa va aumentando el número de víctimas, hasta el extremo de cometer toda clase de tropelías indignas de un país culto y civilizado.

No es que con esto queramos decir nosotros que el programa liberal sea desastroso para la nación, no señor; lo que decimos y sostenemos es que el partido liberal de la circunscripción de Alicante está compuesto casi en su totalidad de políticos ambiciosos, desertores de otros partidos que solo buscan el medro personal, sin preocuparse ni poco ni mucho de la cultura y el bienestar de los pueblos.

En el partido liberal de la circunscripción han encontrado protección elevándose a innecesarios puestos, políticos desaprensivos e inmorales que fueron expulsados de otros partidos en virtud de expedientes que se les instruyeron, y en fin, en el partido liberal de la circunscripción han sido recibidos con los brazos abiertos, los que por medios rastroso y ruines son calificados de buenos electoreros por haber falsificado completamente el censo, cosa esta que daremos a la publicidad cuando la ocasión llegue, para demostrar que ninguno, absolutamente ninguno de los que componen los Ayuntamientos deben el acta al pueblo, pues éste se hubiera avergonzado de votarles.

Además, si los alcaldes se debieran al pueblo y no a los caciques ¿cómo es posible que se cometiera la infamia de hacer pasar al pueblo por la vergüenza de no tener, aunque sea alquilado, un local donde instalar la escuela, base de la cultura e ilustración de los pueblos?

¿Qué dignidad administrativa y cultural puede tener el monterilla de Hondón que con su pésima y detestable gestión solamente logra aumentar el número de analfabetos?

Esto, señores, es el colmo de la frescura.

Nosotros sabemos que el maestro nombrado ha tomado posesión de su cargo, ¿pero dónde ha de dar clase a los niños, señor alcalde?

Suponemos que S. S. no obligará a este dignísimo profesor a que reuna los alumnos y a la sombra de algun corpulento arbol se dedique a ejercer su honrosa profesión.

¡Qué vergüenza, señores!

Y aun decimos que estamos en el siglo de las luces.

En sucesivos números nos ocuparemos de algunos atropellos cometidos por los caciques con un honrado vecino de aquel pueblo.

Desde Elche

El repartidor de este periódico da lecciones de primera enseñanza, en su casa y a domicilio, a precios económicos.

LES HERBETES

Es costumbre general en el día de la Ascención salir la mayor parte de los vecinos a recojer las hierbas que muchas de ellas sirven para tizanas y

al mismo tiempo a recrear la vista por esas hermosas y elevadas sierras que natura dotó al mundo para encanto de sus pobladores.

Y, como de costumbre, fuimos uno de los tantos a pasar el día en caravana escogiendo «el rabet de gat», «el seche», y «el cantueso».

Pero ¡oh desdicha! sobre media hora antes de llegar al pantano, y a intervalo de algunos metros poco más o menos de distancia, repetimos, pudimos observar de que la hermosa obra verificada por don Vicente Sansano en tiempos no muy recientes de la restauración de las aguas de la fuente del Romero, o sea la traída de las aguas potables al pueblo por dicho señor Sansano, la que costó al pueblo algunos miles de pesetas y muchos disgustos al portador, se encontraban las piedras que cubre la acequia por donde va la cañería, muchas de estas fuera de su sitio y otras medio arrancar, hallándose el agua al descubierto.

Señor Alcalde: ¿Puede decirnos S. S. si en el presupuesto de gastos existe alguna cantidad consignada para pago de algún guarda que vigile dichas obras, y si le hay, se le haga cumplir sagradamente sus deberes dando cuenta al Ayuntamiento de lo que ocurra en dicha tubería y en caso de no haberlo crear dicha plaza?

No ve el señor Alcalde que en ese estado las obras, pueden beber los ganados, echar algún reptil venenoso u otros objetos nocivos a la salud?

Además de todos estos motivos fundados que exponemos como justa queja, pudimos observar que el agua ha menguado lo menos en una cuarta parte de la que venía. ¿Dónde está la incógnita, Sr. Alonso?

Si mal no recordamos, unos días antes de las elecciones circuló una hoja por el pueblo en la que prometía infinidad de mejoras que las realizaría el diputado a Cortes Sr. Fran-

cos Rodríguez ¿Qué mejor ocasión que ésta en que el Sr. Gómez le pidiera a dicho señor la cantidad suficiente para la tubería necesaria y que para siempre quedará dicha obra bien hecha. Creemos que el pueblo le tendría que agradecer entonces a dicho diputado mucho más que le agradeció a Sansano.

¿Qué dice a esto «La Libertad» y el Sr. Sansano en los cabildos?

Si «Trabajo» existiera en el palenque de la prensa, ya se hubiera ocupado de este asunto. ¡Ya lo creo!

Y basta por hoy.

INTENTO DE SUICIDIO

Por el Guardia de Seguridad 64, Francisco Navarro ha sido detenida en el momento de intentar arrojar del Puente de hierro de la vía férrea de esta ciudad, la joven Francisca Castaño Box, de 19 años.

Disgustos de familia fueron los que la impulsaron tan fatal resolución.

SEGUNDO MAS SANCHEZ. Confecciona toda clase de calzado a la medida y hace cuantos remiendos se le encomienden.—Prontitud y esmero.

Movimiento del Puerto

BUQUES ENTRADOS

Vapor español «Cabo Carvoeiro» de Barcelona con carga general y tránsito.

Vapor español «Aragón» de Sevilla y escalas con carga general y 1360 sacos trigo para los Sres. Magro.

Vapor español «Cabo Higuez» de Bilbao y Huelva con carga general y pirita de hierro.

Vapor español «Atlante» de Orán con carga general y 68 pasajeros.

Laud español «Joven Teresa» de Oran con esparto.

Balandra española «San Pedro» de Orán con esparto.

DESPACHADOS

Vapor español «Cabo Carvoeiro» para Bilbao y escalas con carga general.

Vapor español «Cabo Higuez» para Marsella y escalas con carga general.

Vapor español «Aragón» para Marsella con cebada.

Vapor holandés «Barendrecht» para Sevilla con resto petróleo.

Balandra española «San Segundo» para Torreveja con lastre.

DE LA GUERRA

INMINENTE ATAQUE

La prensa austriaca señala la gran intensidad tomada por la artillería rusa estos últimos días.

Dice que este hace presagiar un inminente ataque de la infantería en Dinester y Strypa inferior, al noroeste de Tornopel y Volhunia.

LA BATALLA DE VERDUN

París.—El conjunto de los últimos sucesos de Verdun es francamente favorable a los franceses.

La tranquilidad del enemigo al frente de Vaux se explica porque las tropas que dieron el asalto tuvieron que atravesar una amplia faja de terreno descubierto y fueron diezmados, cayendo filas enteras.

Sufrieron igualmente la misma suerte cuantos refuerzos acudieron en apoyo de los asaltantes.

La carnicería ha sido tan espantosa que los más pequeños accidentes de terreno están materialmente cubiertos de cadáveres enemigos.

Estas bajas han deprimido el ánimo de los alemanes, pues los combates que han sido horriblemente violentos no han tenido ningún éxito positivo.

44 Prop. Casa Maucci Barcelona

al verme. Locuras de galán enamorado, me alejé al punto y observé que parecía buscarme, pero me alejé más porque un pobre bastardo como yo, sin nombre, sin hogar y sin riqueza no era digno ni de mirar siquiera prenda de tanta valía. Quise luchar con aquel amor que cada día iba ganando más terreno en mi corazón, hasta que por fin se apoderó de él por completo. Pero el empeño fué inútil. La voluntad era mucha, pero el amor podía más y cuando me hubie convencido de que era ya incurable mi locura, para ponerla término resolví quitarme una vida que no podía ser feliz con la mujer amada.

—Es decir, que pretendisteis coronar la serie de vuestras locuras con la mayor que un hombre puede cometer, que es quitarse la vida.

Don Juan de Serrallonga 41

ción para que así os pongáis al recordarla. Vaya, decidme lo que os dijo la hermosa condesa. Supongo que no andaría lejos de allí su hermano el Adad.

—No lo ví. ¿Le conocéis acaso?

—A quién no conoceré yo cuando há tanto tiempo que ando en esta vida y han sido tantas las que de mí han tenido que valerse. Proseguid, Sr. Claudio, que no sé por qué me figuro que no ha caído vuestro pleito en malas manos.

—¿Qué queréis decir?

—Continuad.

—Poco resta ya de mi triste historia. Solos durante un buen espacio la condesa y yo en medio del bosque, iba haciéndose un poco difícil nuestra situación. Sentí algo en mi pecho que jamás había sentido y este algo

SOBRE LA BATALLA NAVAL

El almirantazgo ha publicado una nota desmintiendo y calificando de fábula absurda el que la flota inglesa cayera en la red que le había tendido el enemigo.

Dice la nota, nosotros—los ingleses—somos quienes buscábamos la ocasión de encontrarnos frente a frente de la escuadra alemana.

Trabamos esta vez combate con flota inferior en número pero hicimos fracasar el plan de la escuadra enemiga rechazándola hasta sus puertos.

Sufrimos pérdidas elevadas como esperábamos pero también logramos el resultado apetecido y conservamos el dominio del mar.

Solamente un zeppelin se presentó en el lugar del combate pero tuvo que retirarse pronto ante el violento fuego de nuestros buques de guerra que le produjeron graves averías.

LAS PERDIDAS ENEMIGAS

Calcula el almirantazgo que las fuerzas alemanas tuvieron las siguientes pérdidas:

Dos acorazados, dos cruceros de combate, cuatro cruceros ligeros, nueve contratorpederos y un submarino.

El jefe de un torpedero inglés ha ordenado al capitán del remolcador «Thames», entregue a las autoridades holandesas los tripulantes salvados del crucero alemán «Fravenlonb» para que sean internados.

Enmiendas de los regionalistas

Los regionalistas han presentado en el Congreso varias enmiendas al Mensaje de la Corona.

Una de éstas se refiere a la auto-

mía de Cataluña y abarca los puntos siguientes:

Primero. Plenitud de facultades para que Cataluña administre sus peculiares intereses, desprendiéndose el Estado de las funciones que no son peculiares a su soberanía.

Segundo.—Que se resuelva el problema nacionalista reconociendo el idioma catalán como oficial y que se permita el derecho civil catalán, concediéndoseles facultad para regir y regular su vida interior, confiando la misión de hacerlo a una asamblea.

También piden el poder ejecutivo catalán.

Otra de las enmiendas es de carácter económico y piden que se dote a España de sistema de transportes y de preparación agrícola, industrial y técnica para el desarrollo económico.

La resolución del crédito en todos sus aspectos y el fomento de la exportación española mediante el establecimiento de zonas francas y la concesión de bonos.

Además piden la implantación de otras reformas adecuadas.

Solicitan que el Gobierno proceda al estudio y preparación de las medidas necesarias para salvar nuestra independencia económica.

Registro Civil

NACIMIENTOS

Carmen Rodríguez Pérez y José Serrano Olmedo.

DEFUNCIONES

Nicolás González López, Dolores Navarro Bay y Josefa Cano Serrano.

MATRIMONIOS

Francisco Orts con Remedios García.

Reverter, gravísimo

El señor Navarro Reverter se ha

agravado considerablemente en las primeras horas de la noche.

El ilustre político sufre alta fiebre y presenta reflejos cerebrales.

Las últimas noticias son en extremo alarmantes temiéndose que la enfermedad tenga funesto desenlace.

SUCESOS

AGRESION

Juan Tosa Briones, de 8 años, que habita en la carretera de San Vicente, ha sido asistido en la Casa de Socorro de una herida contusa en la región parietal derecha producida por agresión con un individuo.

Se ha dado conocimiento al Juzgado Municipal.

HERIDO

El niño Francisco Martínez Carmona de 6 años de edad con domicilio en la calle de San Juan núm. 9, se ha presentado en esta clínica municipal manifestando que se había producido una herida jugando con varios amigos.

Se le apreció en dicho benéfico establecimiento una herida incisa en el dedo meñique derecho.

A LA INSPECCION

Ha sido presentado en la inspección municipal, Vicente Reig, el cual se hallaba durmiendo en un banco de la Explanada de España.

Al ser registrado para saber su procedencia, no se le encontró documentación alguna.

HURTO

Ana Zaragoza Izquierdo se ha presentado esta mañana en la inspección manifestó que al apearse del tranvía de San Antón, notó la falta de dos medallas de oro que llevaba pendientes de la cadena del abanico.

Se ha dado conocimiento al Juzgado de Instrucción.

JOVEN ABORRECIDA

Los guardias de Seguridad números 20 y 29 han comparecido en la Inspección de Vigilancia, manifestando que una joven llamada Emilia Palacios Sánchez, intentó suicidarse tomándose una dosis de permanganato.

DESHONESTO

Por cometer actos deshonestos en la vía pública, ha sido presentado en la inspección de vigilancia el joven de 18 años, Joaquín García Llorca.

GATO QUE MUERDE

Marín Rebaso Roca ha manifestado en la inspección de la guardia urbana, que al ir a cojer un gato que se hallaba detrás de una puerta se abalanzó contra ella produciéndole erosiones y una mordedura en un dedo de la mano derecha.

Sociedad filarmónica

La «Sociedad filarmónica» de Alicante, dará en este mes el último concierto de la temporada de Primavera, y por cierto que su Junta Directiva merece grandes elogios por la brillantez con que cerrará la serie de conciertos celebrados en 1915 1916.

El anunciado estará a cargo de la grandiosa Orquesta Sinfónica que dirige el maestro Arbós, y oportunamente daremos a conocer el programa y la fecha en que el concierto ha de celebrarse.

NOTICIAS

Se vende un kiosco en muy buenas condiciones.—Razón en la imprenta de este periódico.

APRENDIZ DE PLATERO.—Hace falta uno que se halle bastante adelantado.—Navas 49, 1.º

Ayer llegó a esta capital con el fin de pasar una corta temporada la encantadora Sra. D.ª Antonia Real, y su hijo Dominguito Sánchez.

AMA DE CRIA.—Se necesita una para criar en su casa. Razón, Calle del Deposito 19.

Compra y Venta

de muebles usados. Se compra plemo viejo a 45 eta. k/fo. Zinc s 1 pta. Metet s 1'25. Cobre a 1'80. Lant usada de colchón desde 1'50 a 2 ptas.—Zaragoza, 2,

AVISO

La antigua y acreditada Profesora en Partes Doña Josefa Martínez, que durante muchísimos años ha estado establecida en el pasco de Méndez-Núñez, pone en conocimiento de su numerosa clientela que ha trasladado su domicilio desde la calle Infanta donde recientemente se trasladó a la de Cstaños 53 ára. prel.

Imp. Hijos de J. García

Plan de Chapí, 5.—Alicante

debió llegar hasta mis ojos y de tal modo asomóse por ellos que la condesa, que se había empeñado en restañar la sangre, que brotaba de mi herida, vendándomela con el finísimo lenzuolo que llevaba en su limosnera hubo de ruborizarse, dejó quedas las manos con que me ataba el pañuelo y hubo de quedarse inmóvil cual si temiera que el peligro que entonces le amenazaba era mayor que el que con la fiera había corrido.

—Y quizás lo fuera—repuso maliciosamente Serrallonga—que dama joven y hermosa a solas con un manco audaz y enamorado, por mi santo patrón que ya representaba un gran peligro.

—Hubiera sido así a ser yo menos caballero y a no ser ella dama tan re-

catada como prudente. Procuré tranquilizarla y la fui acompañando hasta dejarla cerca de los que ya la andaban buscando por el bosque.

—Y que os llenarían de plácemes al saber vuestro comportamiento.

—No hubo ocasión para ello, porque desaparecí entre la espesura antes de llegar a reunirnos. ¿Para qué necesitaba yo los elogios de aquellos caballeros, si gracias me había dado con su voz angelical la más hermosa de las mujeres? ¿Qué más os puedo decir? Desde aquel momento la imagen divina de aquella mujer, de tal modo quedó esculpida en mi pensamiento que ya no puedo arrancarla de él. Un día la vi en Gerona y parecióme que sus ojos al fijarse en los míos expresaban de un modo elocuente la alegría que experimentaba